

11. MINAS DE ORO DE SIERRA JAREÑA

Término Municipal

La Nava de Ricalillo-Buenasbodas.

Situación

En la Sierra Jaeña.

Categoría

Bien inmueble y excavaciones mineras.

Descripción del Bien

Fueron las minas de mayor producción aurífera de la península durante el siglo XVIII, aunque se tiene constancia de su explotación desde el tiempo de los romanos hasta el pasado siglo. De sus vetas se extraía el oro finísimo con el que se fabricaban durante el siglo XVI las monedas conocidas como “doblas jaeñas”.

En cierta ocasión fueron arrasadas sus instalaciones por el alcalde de Talavera obedeciendo una orden real por un problema de concesiones. Se destruyeron sus dependencias y se quemaron las chozas de los mineros. En su última etapa se conocieron con el nombre de “La Oriental” y hasta hace poco se conservaban en Buenasbodas algunas de las viejas cajas blindadas con fuertes herrajes para guardar el polvo de oro extraído.

Hoy apenas se mantienen en pie los restos de los muros de los edificios donde se procesaba el mineral con los almacenes, canalizaciones, túneles y hornos en los que se producía el proceso. Puede entrarse con iluminación y mucha precaución a la bocamina principal y observar en sus galerías las vetas de cuarzos auríferos.

Cronología principal

Siglo III ?-Siglo XX.

Protección legal

La normativa genérica.

Propietario

Privado.

Valoración del Bien

Valor histórico.

Arqueología Industrial.

Principales riesgos apreciados

Riesgo de derrumbe de los restos de edificios mineros y de las galerías de las minas.

Bibliografía de referencia

Jiménez de Gregorio, F., **Los Pueblos de Toledo hasta finalizar el siglo XVIII**, Toledo.

Larruga, E., **Memorias políticas y económicas sobre frutos, comercio, fábricas y minas de España**, Madrid 1792.

